

Viernes 27 de Febrero del 2009

El Financiero Rompe el tipo de cambio la barrera de los 15 pesos (Clara Zepeda Hurtado) Tras débiles cifras económicas en Estados Unidos y una mayor demanda de dólares por fin de mes, el peso sufrió ayer otro tropiezo, al depreciarse a un mínimo histórico ante el billete verde, y romper la barrera psicológica de los 15 pesos por dólar en negociaciones internacionales después del cierre oficial. El Banco de México reveló que la cotización spot perdió ayer cuatro centavos, equivalente a un retroceso de 0.27 por ciento, para cerrar en las 14.9300 unidades, alcanzando por sexta ocasión en febrero su rango de cierre más débil desde 1993. En el primer bimestre de 2009, el Banco de México utilizó cerca de tres mil 295 millones de dólares para proveer de liquidez al mercado cambiario -entre subastas e intervenciones directas. Tiene la BMV su peor bimestre en 15 años Clara Zepeda Hurtado En el primer bimestre de 2009, el mercado accionario mexicano se ajustó de manera más importante de lo que ha sucedido en otras bolsas, pactándose a los múltiplos que se presentan en el mundo, con caídas de alrededor de 50 por ciento en los últimos 12 meses. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), registra una pérdida acumulada en el año de 19.36 por ciento nominal y de 25 por ciento en dólares, escenificando uno de sus peores bimestres en 15 años, al situarse en las 18 mil 47.16 unidades. "Lo que ha sucedido en el arranque de 2009 es que luego de que el IPC disminuyó 24 por ciento en 2008, éste se ajustó hacia los múltiplos que presentaban ya otros mercados al cierre del año pasado, por lo que las caídas andan alrededor de 50 por ciento en los últimos 12 meses", explicó Guillermo Prieto Treviño. Ocurrirá en el primer semestre la mayor falta de liquidez (Pablo Chávez / Jeanette Leyva) El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) destinará para este año dos mil 500 millones de dólares de créditos a México, afirmó Ellis J. Juan, representante de este organismo internacional en el país. Entrevistado al término de su participación en la Segunda Convención de Financiamiento Especializado en México 2009, señaló que hasta el momento se han otorgado líneas de financiamiento por 500 millones de dólares. Explicó que dependiendo de cómo se comporte el mercado nacional, será la forma en que se otorgue el resto de los créditos al país. En 2008, México recibió líneas de crédito por parte del BID por el orden de mil 400 millones de dólares, comentó. Exige Volcker regulación financiera más dura WASHINGTON, DC, 26 de febrero.- Los bancos suficientemente grandes para desestabilizar a los mercados deberían ser sometidos a una supervisión regulatoria más estricta, y algunas reglas en esa dirección deberían ser acordadas internacionalmente, opinó el asesor económico de la Casa Blanca, Paul Volcker. En un testimonio ante la Comisión Económica Conjunta del Congreso, Volcker se sumó a los funcionarios estadounidenses que afirman que la completa estatización de los bancos en problemas es improbable. En cambio, dijo que los bancos probablemente necesiten más ayuda del gobierno para purgar los activos malos de sus libros, y que el sector privado podría terminar con una participación mayor en algunas firmas. Pide la IP acelerar los programas contracíclicos sabel Becerril Ante la lentitud en la aplicación de las medidas anticíclicas del gobierno federal, representantes del sector privado del país se reunirán la próxima semana con el presidente Felipe Calderón, para plantearle la urgencia de acelerar los programas, porque la crisis es más aguda de lo que se preveía. La cúpula empresarial aseveró que los próximos tres meses serán los más duros de la crisis, por lo que aumentará la tasa de desempleo, y estimó que para el cierre de 2009 se perderán hasta 300 mil puestos de trabajo y "difícilmente" habrá nuevas plazas. De atrasarse más la aplicación de los planes anticíclicos, su efectividad será mínima y difícilmente pondrán detener la caída del Producto Interno Bruto (PIB) y el abultamiento de la desocupación. Industria del calzado opera a 70% de su capacidad instalada (Isabel Becerril) La industria del calzado de Guanajuato trabaja en estos momentos a 70 por ciento de su capacidad instalada, y sus ventas presentaron una reducción de 2 por ciento en enero. Ante esa situación complicada, el gobierno de la entidad tiene listo un fondo de 600 millones de pesos para complementar el programa de paros técnicos que aplica la Secretaría de Economía (SE). Ramón Alfaro Gómez, subsecretario para la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (Mipymes) del gobierno del estado, aseguró que se apoyará a las firmas que tengan la necesidad de disminuir sus jornadas de producción y laborales, sin importar que no sean altamente exportadoras (Altex), aunque todavía no se tiene definido cuántas son las que se encuentran en tal situación. La industria del calzado está compuesta por cuatro mil 100 fabricas, de las cuales dos mil 848 se ubican en Guanajuato. Escasean recursos para apoyar programas productivos Héctor A. Chávez Maya La Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) recibió 59 mil 129 solicitudes de ayuda de sus programas Fondo de Apoyo a Proyectos Productivos (Fappa) y de la Mujer en el Sector Agrario (Promusag), pero únicamente podrá atender 14 mil, por no contar con el presupuesto necesario. El titular de la dependencia, Abelardo Escobar Prieto, informó que a fin de fomentar la inversión en el sector agrario nacional, este año habrá una mayor promoción al Programa de Fomento de la Inversión Pública y Privada (FIPP) en la propiedad rural, al que se canalizarán mil 620 millones de pesos este año, principalmente para proyectos de ecoturismo, agrícola e industrial, mientras que en 2008 se invirtieron mil 150 millones. Entrevistado luego de entregar reconocimientos al personal de la dependencia, informó que se analizan las solicitudes para financiar sólo las mejores propuestas, luego de que en 2008 de los poco más de siete mil proyectos productivos de FAPPA y Promusag aprobados, al menos el 15 por ciento no se realizaron y hasta el momento no se ha presentado una justificación. Mínima, alza productiva con biotecnología agrícola: INIFAP Héctor A. Chávez Maya A pesar de que organizaciones como AgroBio insisten en que la adopción de la biotecnología agrícola representa considerables beneficios económicos, ambientales y sociales, miembros del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) señalan que el aumento en la productividad con maíz transgénico es de sólo 0.6 por ciento, mientras que una semilla mejorada producida por este centro alcanza rendimientos de hasta 14 toneladas de maíz. Fabrice Salamanca, director general de AgroBio México, dijo que los cultivos biotecnológicos contribuyen a resolver algunos de los principales retos que afronta la sociedad global, como el de la producción suficiente de alimentos para la población, y atenuar el impacto de la crisis en el precio de los comestibles, ya que el uso de organismos genéticamente mejorados (OGM) incrementa hasta 13 por ciento la productividad del maíz. Se desploma el empleo en el sector manufacturero Arturo Robles El empleo en el sector manufacturero tuvo un desplome anual de 4.7 por ciento en diciembre de 2008, la mayor

caída para un cierre de año desde 2001. En términos absolutos, en ese mes el personal ocupado se ubicó en 1.2 millones de personas, 62.7 mil menos que en igual mes de 2007, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La pérdida de empleo para los obreros registró una baja anual de 5.8 por ciento, su peor comportamiento desde el segundo semestre de 2007, periodo en que inició su declive. Por su parte, los empleados tuvieron una contracción anual de 2.4 por ciento, y aunque la pérdida laboral ha sido moderada con relación a la de los obreros, su trayectoria ha sido negativa desde junio de 2007. Escasa demanda inhibe nuevas inversiones de empresas extranjeras A causa del panorama recesivo que aqueja a la economía mundial, la inversión productiva ha perdido rentabilidad ante el freno en el consumo, lo que propició una caída histórica en las inversiones hacia países emergentes como México. Lejos de observarse estabilidad en las nuevas inversiones realizadas por empresas con capital extranjero en 2008, y definir que el panorama económico en México se mantenía en un margen de confianza, el monto que ingresó al país por este concepto cayó 78.8 por ciento anual, al acumular tres mil 714 millones de dólares, según información del Banco de México. El Reforma Estima UNCTAD contracción mundial de 1% Ginebra, Suiza (27 febrero 2009).- La economía mundial se contraerá al menos uno por ciento este año, dijo este viernes el secretario general de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés), Supachai Panitchpakdi. Esta cifra refleja el crecimiento positivo de entre 2.5 y 2.6 por ciento en los países en desarrollo y las cifras negativas de 2 por ciento de las economías avanzadas, declaró Panitchpakdi en entrevista. "Podríamos ver una mayor opresión sobre el crecimiento de los países en desarrollo y eso por supuesto significaría una contracción mundial más profunda, por el momento calculada en menos uno, pero claramente podría ser más profunda", dijo Supachai. Cotiza dólar menudeo a 15.25 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (27 febrero 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias se vende por encima de los 15 pesos, presionado al alza por una mayor aversión global al riesgo y una mayor demanda local de dólares. Este viernes, el dólar abre nuevamente abre con presiones luego que ayer, el peso se vio fuertemente presionado en un mercado con poca liquidez y por movimientos especulativos por la demanda local de dólares para cubrir coberturas de fin de mes. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 14.75 pesos y se vende en 15.25 pesos, 18 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Registra BMV baja de 1.02% Sandra Reyes Ciudad de México (27 febrero 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores abre con retrocesos en seguimiento de las bolsas estadounidenses afectada por la noticia de que el Gobierno estadounidense se comprometió a adquirir una participación de hasta 36 por ciento en acciones comunes del banco Citigroup. La acción del banco Citigroup caía más de 30 por ciento en la bolsa de Nueva York. A las 9:00 horas, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 17 mil 862.86 unidades, un retroceso de 1.02 por ciento, es decir 181.28 unidades. El índice Dow Jones cae 1.19 por ciento, y el Nasdaq retrocede 0.05 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación hoy es de 28.1 millones de acciones con un importe de 516 millones de pesos. Beneficia dólar alto industria zapatera Ulises Díaz Ciudad de México (27 febrero 2009).- La empresa H.H. Brown, dedicada a la fabricación de zapatos, con 18 marcas, ha vuelto a comprar insumos y productos terminados en México. Esto, porque el elevado tipo de cambio ha abaratado los costos de la industria del zapato del País entre 20 y 40 por ciento, según la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). Esta firma estadounidense no es la única, también Steve Madden, Nike, New Balance, PayLess Shoes y Zara, entre otras, están también recurriendo a la proveeduría mexicana. Pierde Eurozona 256 mil empleos en enero Bruselas, Bélgica (27 febrero 2009).- El desempleo volvió a subir en la Eurozona y se situó en 8.2 por ciento en enero, un récord desde septiembre de 2006, con la pérdida de 256 mil puestos de trabajo con respecto de diciembre pasado, según cifras difundidas este viernes por la oficina europea de estadísticas Eurostat. La tasa de desempleo en la Eurozona, compuesta por 16 países de la Unión Europea, era de 8.1 por ciento en diciembre pasado, según datos corregidos de Eurostat. Un año atrás, en enero de 2008, alcanzaba 7.3 por ciento. Sufre PIB de EU peor caída desde 1982 Washington DC, Estados Unidos (27 febrero 2009).- El Producto Interior Bruto (PIB) de Estados Unidos retrocedió 6.2 por ciento en el cuarto trimestre en ritmo anual, contra el 3.8 por ciento anunciado inicialmente, lo que representa la caída más fuerte desde los primeros tres meses de 1982. Esto llevó a un crecimiento de apenas 1.1 por ciento en 2008, la cifra más débil desde 2001, según cifras oficiales publicadas este viernes por el Departamento de Comercio. Luego del repliegue de 0.5 por ciento en el tercer trimestre, el cuarto trimestre mostró un descenso del PIB por segundo periodo consecutivo, cosa que no ocurría desde la recesión de otoño-invierno 1990-1991. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69438.html> Banxico, sin tocar el crédito de la Fed José Manuel Arteaga México no ha enfrentado hasta el momento un problema de financiamiento en dólares en las instituciones financieras, por lo cual, el Banco de México no ha utilizado la línea de crédito de hasta 30 mil millones de dólares que puso a su disposición la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), aseguró Alejandro Werner. "El Banco de México, como monitorea las condiciones en los mercados cambiarios de divisas en el mercado spot, también monitorea las condiciones de financiamiento en moneda extranjera... en caso de se percibiera un deterioro, se activaría", afirmó el subsecretario de Hacienda. Consideró que esos recursos son un respaldo adicional a las reservas internacionales del país, las cuales esperan que al cierre del año finalicen en 80 mil millones de dólares. Entrevistado al término de su participación en la II Convención de Financiamiento Especializado en México, Werner dijo que la línea de crédito de la Fed no tiene un costo y su financiamiento es muy bajo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69431.html> Van a pobreza extrema más de 4 millones Ixel Yutzil González Los efectos de una crisis son percibidos por personas, no por porcentajes o números. Y desafortunadamente la actual recesión global sumará a más mexicanos al universo de los cerca de 19 millones que se encuentran ya sumidos en la pobreza extrema. Tan sólo entre 2006 y 2008 la ola de alzas en los precios de los alimentos agregó a 4.3 millones a la pobreza extrema, según estimaciones de Araceli Damián, investigadora de El Colegio de México (Colmex). Según Damián, en los últimos dos años México retrocedió en términos de combate a la pobreza, y regresó a niveles de 2004, pues aumentó a 18% la población que carece de recursos suficientes para cubrir sus gastos de alimentación, cifra que contrasta con 13.8% reportado en 2006. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69433.html> Llega dólar al menudeo hasta

los 15.15 pesos Ricardo Jiménez En el mercado de divisas nacional, el dólar estadounidense en operaciones al menudeo registró cotizaciones de hasta 15.15 pesos, sobre todo en la zona del aeropuerto, debido a la volatilidad observada en los mercados bursátiles mundiales, derivadas de la incertidumbre en torno a que los programas del presidente Barack Obama realmente servirán para reactivar la economía a finales de 2009. Sin embargo, el tipo de cambio peso-dólar al mayoreo no superó el precio de los 15.00 pesos, ya que durante el día registró un precio máximo de 14.9975 pesos, mientras hacia el final de las transacciones finalizó en un valor de 14.9300 pesos; comparado con el cierre de ayer (14.8900 pesos), representó un incremento de 4 centavos, equivalente a un avance de 0.27%. Los analistas del medio financiero comentaron que en el corto plazo la paridad peso-dólar mantendrá cotizaciones cercanas a los 15.00 pesos por dólar, aunque existe el pronóstico de que en los siguientes meses el peso mexicano supere ese nivel de "resistencia". El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/27/peso-se-cotiza-minimos-historicos-frente-dolar> Peso se cotiza en mínimos históricos frente al dólar El peso mexicano en su valor referencial a 48 horas se depreciaba el viernes 1.13%, a 15.0845 unidades a la compra y 15.1000 unidades a la venta por dólar. "La noticia de Citi y el mal dato del PIB estadounidense afectaron a la moneda, que además ayer (jueves) terminó en niveles muy altos", dijo un operador. La divisa local rompió en la víspera la barrera psicológica de los 15.0000 pesos por dólar en negociaciones internacionales después del cierre oficial que se ubicó en 14.9215/14.9300 por dólar, su nivel histórico más débil desde 1993, cuando México comenzó a utilizar el "nuevo peso". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/26/fmi-caza-recursosfmi> El Fondo Monetario Internacional dijo que buscará una inyección temporal de efectivo de sus miembros para ampliar su poder de préstamo a los países perjudicados por la crisis económica global. El directorio del FMI alcanzó un consenso en una reunión este mes "para temporalmente ampliar los recursos del Fondo para enfrentar la crisis actual", según un comunicado del organismo con sede en Washington. "Hay también un consenso general de que los préstamos oficiales son la estrategia más prometedora" para enfrentar los problemas económicos, añadió. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/27/economia-eu-se-contrae-62-cuarto-trimestre> Economía de EU sufre su peor contracción en 25 años Washington.- La economía de Estados Unidos se contrajo en el cuarto trimestre del 2008 mucho más de lo estimado inicialmente, golpeada por la peor caída de las exportaciones y el consumo en más de 28 años, en medio de una severa recesión. El Departamento de Comercio dijo que el Producto Interno Bruto de la mayor economía del mundo se contrajo a una tasa anual del 6.2% en el último trimestre del año pasado, la caída más fuerte desde los primeros tres meses de 1982. El mes pasado, el Gobierno había estimado una contracción de 3.8% para el cuarto trimestre del 2008. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/26/petroleo-finaliza-tendencia-alcista> Petróleo finaliza con tendencia alcista El precio del petróleo terminaron a la alza por tercera sesión en Nueva York, con el barril ganando 2.72 dólares a 45.22 dólares, estimulado por síntomas de estabilización de la demanda de combustible en Estados Unidos y la determinación de los países exportadores a reducir su oferta. El Brent subió 5% en el mercado de futuros de Londres, hasta los 46.51 dólares, alentado por el posible recorte de producción de la OPEP y la inesperada caída de las existencias de gasolina de EU, primer consumidor energético mundial. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/26/igae-retrocede-24-diciembre-inegi> Actividad Económica retrocede 2.4% en diciembre: INEGI En diciembre de 2008, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) bajó 2.4% en términos reales comparado con igual mes de 2007, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En un comunicado, el organismo explicó que este retroceso de la actividad económica de México fue producto del comportamiento a la baja en dos de las tres grandes actividades que la integran: primarias, secundarias y terciarias. Resaltó que las actividades secundarias que incluyen minería; electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final; construcción, e industrias manufactureras, disminuyeron 5.9% en términos reales. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/02/27/index.php?section=economia&article=025n1eco> Aumento de impuestos a los que más ganan, un eje del plan de recuperación de Obama Washington, 26 de febrero. El presidente estadounidense, Barack Obama, presentó un ambicioso proyecto presupuestal para reactivar la economía en recesión y reducir el déficit público, basado en los puntos claves de las energías renovables y el aumento de impuestos a los ingresos más altos. El plan de reactivación económica de 10 años prevé un incremento de 3.2 por ciento del PIB para 2010 y tres años más de mayor crecimiento, llegando a 4.2 por ciento en 2013. Esta prosperidad permitiría al gobierno reducir el déficit actual de mil 752 billones de dólares de manera consecuente, un compromiso que asumió Obama el martes frente al Congreso.